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Célébration de vœux perpétuels 

dans la Région du Japon 
  

 

Le samedi 12 octobre 2024, le Fr. Phero (Peter) Le Van Sinh, membre de la 

Région du Japon, originaire du Vietnam, a prononcé ses vœux perpétuels lors 

d'une cérémonie qui s'est déroulée dans la chapelle de l'école Gyosei à Tokyo. 

Fr. Sinh devient le premier profès perpétuel de la Société de Marie du Vietnam et 

pour la Région du Japon, sa profession est la première cérémonie de ce type 

organisée dans la Région depuis 1994, il y a trente ans. La cérémonie de la 

profession s'est déroulée le jour de la fête de Notre-Dame du Pilier, étroitement 

liée aux origines de la Société de Marie et des autres branches de la Famille 

marianiste. 
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Fr. Le Van Sinh avec les membres de la Société de Marie 

 

La cérémonie a été présidée par le Père Koichi Ichise, sm, supérieur de la 

Région du Japon. Plusieurs prêtres marianistes, dont le père Dominic Park, sm, 

supérieur régional de Corée, et trois prêtres vietnamiens exerçant leur ministère 

au Japon, ont concélébré. Étaient présents les deux frères aînés et la jeune sœur 

de Sinh, qui ont fait le voyage depuis le Viêtnam pour assister à la cérémonie, 

ainsi que plusieurs autres membres de la famille et de la communauté 

vietnamienne vivant au Japon. Outre les deux membres de la Société de Marie 

de sa propre communauté religieuse de Sapporo et des autres communautés 

marianistes de Tokyo, Osaka et Nagasaki, il y avait des membres de chacune 

des autres branches de la Famille marianiste : deux sœurs japonaises et 

vietnamiennes des FMI, plusieurs membres des différents groupes des 

communautés laïques marianistes, et la membre de l'Alliance Mariale du Japon. 

Un certain nombre de membres du corps enseignant de l'école Gyosei ont 

également assisté à la liturgie eucharistique de la profession perpétuelle. 



  

 

Fr. Le Van Sinh avec ses frères aînés et sa sœur cadette. 

 

Après la cérémonie, quelque soixante-dix participants se sont rendus dans la 

salle à manger de la résidence de la communauté marianiste Chaminade, située 

à proximité, pour un repas festif. 

 

Bien que le temps ait été magnifique ce jour-là, une grande tente avait été 

installée sur la pelouse en cas de mauvais temps et pour faire face au grand 

nombre de participants. Le repas s'est terminé par des chants vietnamiens, 

coréens et japonais interprétés par des groupes ou individuellement. Les plus 

jeunes participants vietnamiens ont également interprété une chanson et une 

danse pour le groupe. 



 

 

Le parcours du Fr. Sinh vers la 

profession perpétuelle a été long. Il a 

commencé son expérience de vie 

communautaire marianiste à Ho Chi 

Minh Ville au Vietnam en 2012, est 

arrivé au Japon en avril 2014 et, 

après plusieurs années en tant 

qu'aspirant et postulant, a achevé sa 

formation au noviciat à Tokyo en 

octobre 2020. Depuis le mois d'avril 

de cette année, il est affecté à la 

communauté marianiste de Kosei à 

Sapporo et s'occupe de la pastorale à 

l'école de Sapporo Kosei.  

Nous espérons sincèrement que le la 

profession de vœux perpétuels du Fr. 

Sinh sera un catalyseur pour le 
 

 

développement de la Société de Marie au Vietnam et marquera un nouveau 

départ pour sa croissance au Japon. 

 

 

Nomination du Directeur de la Communauté 

Territoriale de Suisse 

 

Lors de sa toute première réunion, le 16 septembre, le Conseil général a nommé 

pour un deuxième mandat le P. Leo Müller comme Directeur de la Communauté 

Territoriale de Suisse. C’était la première décision prise par le nouveau Conseil, 

au service de nos frères présents dans le second lieu de fondation de la Société 

de Marie, en 1839.  



 

 

Le père Leo a une longue expérience de 

gouvernement, c’est un pasteur attentif. Il 

continuera à mettre ces qualités au service de ses 

frères. L’esprit synodal encourage les frères, en 

union avec leur Directeur, à unir activement leur 

expérience et leurs talents pour le bien de la 

communauté et de tous ceux qui les entourent. 

Nous remercions le P. Leo pour sa disponibilité 

manifestée une fois de plus et nous assurons tous 

les frères de notre prière en union avec eux. 
 

 

 

Nomination du Directeur de la Communauté 
Territoriale du Canada 

 

 

En ce même mois de septembre, le Conseil 

général a nommé le P. Florian Royer-Chabot pour 

un deuxième mandat comme Directeur de la 

Communauté territoriale du Canada. Nous le 

remercions d’avoir accepté cette mission avec 

générosité. Du fait d’une plus grande dispersion 

des frères, suite au départ de St-Anselme, l’an 

dernier, l’attention à chacun et la communion et la 

communication entre les uns et les autres sont 

devenues spécialement importantes. 
 

 

Nous remercions le P. Florian d’assurer ce service avec disponibilité en 

l’enrichissant de son sens fraternel et de son humour toujours appréciés. 

 

Que le Seigneur et la Vierge Marie le soutiennent ainsi que chacun des frères 

sur le chemin de leur vocation. 

 

 

 

 



 

Le conseil général enfin réuni !  

  

 

G-D: Fr. Jérôme Balakiyema, P. Pablo Rambaud, Fr. Dennis Bautista et P. André-

Joseph Fétis au Centro Ad Gentes à Nemi pour des sessions de planification et de 

renforcement de l'esprit d'équipe. 

 

Le Conseil Général a commencé son année commune par une retraite de cinq 

jours au Centro Ad Gentes à Nemi pour prier, réfléchir, planifier et orienter son 

service à la Société de Marie, du 17 au 22 octobre 2024. 

 

C'était la première occasion d'être ensemble, après la conclusion du Chapitre 

général en juillet, après avoir attendu l'approbation du visa Schengen et l'arrivée 

à Rome des frères Jérôme, le 22 septembre, et Dennis, le 13 octobre. 

 

 

Réunion du Conseil mondial 

de la Famille marianiste  

Le Conseil mondial de la Famille marianiste s'est réuni à Rome, dans notre 

maison de Via Latina 22, comme d'habitude, du 11 au 13 octobre. Le Conseil est 

composé des Conseils généraux des deux branches religieuses (FMI et SM), de 



 

l'équipe internationale des Communautés Laïques Marianistes (CLM) et du 

Conseil de coordination de l'Alliance Mariale. 

 

Cette année, pour des raisons de santé, la coordinatrice de l'Alliance Mariale, 

Marie-Laure Jean, n'a pas pu être présente, bien qu'elle ait pu se connecter par 

télématique à certains moments de la réunion. Le Fr. Dennis Bautista, le nouvel 

assistant général de la Société de Marie, n'est arrivé que pour la célébration 

finale, car il n'avait pas encore reçu son visa pour venir en Italie. 

  

 

Les membres du Conseil Mondial de la Famille Marianiste, aux pieds de la Vierge du 

Pilar, dans la chapelle de l'Administration Générale, le 12 octobre. 

La réunion a poursuivi sa réflexion sur des thèmes qui ont occupé le Conseil ces 

dernières années, tels que la communication au sein de la Famille, en particulier 

avec les Conseils nationaux, et la formation. Nous avons également consacré 

un temps particulier à la réflexion entamée l'année dernière sur la réalité 



 

marianiste présente au-delà des quatre branches qui composent la Famille, et 

sur la manière de reconnaître et d'accompagner cette réalité. 

 

Le dimanche 13, la rencontre s'est achevée par la célébration de l'Eucharistie 

dans la paroisse marianiste du Santo Nome, avec la Famille marianiste italienne, 

à l'occasion de la Journée mondiale de prière marianiste. 

 

 

Des étudiants et professeurs de l'Université de 
Dayton ont visité la Maison générale Marianiste 

 

Onze étudiants et trois professeurs de l'Université de Dayton ont visité la maison 

générale à Rome pour un temps d’échange, de prière et le dîner le mercredi 16 

octobre. Ce rassemblement marianiste s'inscrivait dans le cadre de la visite du 

groupe à Rome, du 12 au 19 octobre, pour assister à l'Assemblée générale du 

Synode des évêques. 

 

Ils faisaient partie des 150 Américains qui ont participé à ce pèlerinage pour 

rencontrer des responsables catholiques romains, assister à l'audience générale 

du pape François, se joindre aux prières communes et participer à des 

discussions et à des visites guidées. Mason Hennessy, étudiant en théologie et 

en communication, a reçu une accréditation pour les médias afin d'avoir un accès 

spécial à la salle de presse et aux assemblées générales. 



  

 

P. Antonio Gascón, archiviste et postulateur général, présente des objets 

historiques des archives internationales.   

 

A la Curie, les étudiants ont rencontré le Conseil général et le personnel 

administratif, découvrant l'équipe d’animation de la Société de Marie et les 

initiatives internationales mises en route lors du récent Chapitre général. 

 

Les étudiants ont également eu l'occasion de visiter les archives internationales 

et d’y découvrir plusieurs documents historiques, dont une lettre manuscrite du 

bienheureux Chaminade.  "Au moins un étudiant a dit que c'était son moment 

préféré de la journée - et pourtant ils ont vu le pape ce matin lors de l'audience 

générale! a déclaré Kelly Adamson, responsable de pastorale au campus de 

l’Université. 

 

 

Pèlerinage à Saragosse 
avec Guillaume-Joseph Chaminade  

Enfin nous arrivons, après des jours de voitures publiques et de marche, mais 

que ce passe-t-il en ce 11 octobre 1797 au soir ? Toute la ville est pavoisée et 



 

la procession de la Vierge du Pilier s’avance. Mon compagnon, Guillaume Bouet 

est saisi d’émotion et nos larmes coulent, douces et amères à la fois, après tout 

ce que nous avons vécu pendant la Terreur et alors que la mission reprenait, 

que mon oratoire était plein et que j’avais réconcilié tant de prêtres avec l’Église 

catholique et romaine. Qu’est-ce que Dieu veut me dire ? Quel est son dessein 

sur moi, sur Guillaume, sur mon frère Louis qui devrait nous rejoindre ? 

 

À Mussidan, à part les problèmes financiers, nous avions nos habitudes et 

j’approfondissais les mathématiques et la physique. Pour cela je n’hésitais pas 

à voyager : Bordeaux, Toulouse, Marseille, Paris… Tout cela sans oublier 

l’essentiel : ma consécration à Dieu et à Marie. D’où, lorsqu’on a voulu nous faire 

prêter serment sur la constitution civile du clergé, nous avons refusé : notre non 

a été catégorique. J’ai laissé mon frère et l’abbé Moze, et je suis parti à 

Bordeaux, installer nos parents et retrouver de vieilles connaissances, des 

parents d’élèves, et le vicaire général Langoiran qui m’attendait. Il fallait tourner 

la page et s’adapter. 



 

 

Pendant la Terreur, mon ministère 

était réduit au minimum. J’avoue 

qu’au-delà de la peur, j’aimais jouer 

des tours à mes poursuivants en 

changeant de costume, de métier, 

mais surtout, j’avais une confiance 

absolue en l’Immaculée qui m’a 

protégée bien des fois. J’avais mon 

oratoire dans les faubourgs de 

Sainte-Eulalie avec plusieurs issues 

possibles et je n’étais pas trop loin de 

Saint-Laurent, pour saluer mes 

parents vieillissants. 

La Terreur passée, j’ai ouvert mon 

oratoire à mon domicile légal rue 

Dabadie, vite trop petit, et me 

transportait rue Sainte-Eulalie 

(aujourd’hui Paul-Louis-Lande). Là, 

Dieu me fit comprendre qu’il fallait 

partir de la jeunesse pour régénérer 

la société. Un petit groupe s’était 

formé et j’accompagnais plusieurs 

d’entre eux, en particulier la ci-devant 

noble, la citoyenne Lamourous (le « 

de » n’est plus admis). Elle était 

désemparée de mon départ, mais j’ai 

promis de lui écrire en espérant 

trouver un moyen sûr pour faire 

passer les lettres… 
 

Et nous voilà à Saragosse. Certainement que la Vierge m’attendait, là, sur son 

pilier pour parler à mon cœur. Avec d’autres prêtres, nous cultivons la vertu 

d’espérance et nous préparons des plans missionnaires. Il faut bien vivre et nous 

créons des statues en plâtre et des fleurs en papier toutes blanches, mais le 

physicien qui dort en moi, utilise certains procédés pour qu’en les trempant dans 

un mélange secret, devant les gens médusés, elles deviennent de toutes les 

couleurs. Hé oui, il fallait encore une fois s’adapter. 

 

Dans ces trois ans de retraite, la Vierge a travaillé mon cœur. J’ai compris qu’il 



 

fallait être fort dans la foi, à l’image du pilier inébranlable ; j’ai compris, comme 

l’apôtre Jacques, qu’elle nous envoyait en mission dans la foi, l’espérance et la 

charité. J’ai hâte de partir, mais il faut encore attendre un peu. En attendant, je 

passe des heures aux pieds de Nuestra Señora del Pilar, comme on l’appelle ici. 

Oui, j’en ai la certitude, l’Immaculée triomphera ! 

 

Pour votre réflexion après avoir lu ce texte: 

Comment nous adaptons-nous aux changements ? 

La foi est-elle le moteur de notre vie ? 

Quelle est notre espérance ? 

Quelle relation entretenons-nous avec Marie l’Immaculée conception ? 

 

 

Le Personnel international 2024-2025 
arrive bientôt ! 

 

 

L'édition de cette année du Personnel 

international a été publiée et sera envoyée à 

toutes les administrations des Unités dans les 

prochains jours. Le délai d'arrivée des copies 

dépend des services postaux ou de messagerie 

utilisés. Nous espérons que les Personnels 

arriveront bientôt. 

Une fois parvenus à l'administration de l'Unité, ils 

doivent être redistribués à toutes les 

communautés, œuvres, personnes et institutions 

identifiées dans la correspondance antérieure 

avec le Secrétariat général. 
 

 

 

 

 

 

 

   



 

Communications récentes de l' A.G. 

• Avis de Décès: n° 16 

• 7 oct.: Bulletin Vin nouveau n°9, en trois langues, envoyé aux directeurs 

des centres d’Etudes Marianistes (CEMAS), aux présidents des 

conférences de zone, aux supérieurs d'unité, aux supérieurs des maisons de 

formation, aux membres de la CMFM, par le Fr. José Ignacio Iglesia, sm, 

coordinateur des CEMAS. 

Calendrier de l' A.G. 

• 6-20 nov.: P. Pablo Rambaud, sm,  Assistant général de Zèle, visite les 

secteurs d' Argentine et du Chile. 

• 20-22 nov.: P. André-Joseph Fétis, sm, Supérieur général, participe à la 

réunion de l'Union des Supérieurs Généraux à Rome. 

• 26 nov.-17 dic.:  P. André-Joseph Fétis, sm, Supérieur général, visite le 

secteur de Colombie-Equateur 

Changement d'adresse 

  
Tous les nouveaux e-mails seront présents dans le prochain numéro 

du Personnel International 2024-2025 (#79) 

  
 

 

  

 


